

Nervios en los mercados por factores externos (El Financiero 10/12/09)

Nervios en los mercados por factores externos (El Financiero 10/12/09) Eduardo Jardón Jueves, 10 de diciembre de 2009

Los mercados financieros locales registraron una jornada sin grandes movimientos, en medio del nerviosismo internacional y cambios en el gabinete económico. El Índice de Precios y Cotizaciones reportó al cierre de operaciones un descenso de 0.13 por ciento, mientras que el precio de la divisa estadounidense bajó 0.37 centavos, a 12.9250 pesos. Ayer, el presidente Felipe Calderón propuso al secretario de Hacienda, Agustín Carstens, para el puesto de gobernador del Banco de México (Banxico), y en su lugar estará Ernesto Cordero. En el entorno global, ahora fue España el foco de preocupación, ya que la calificadora de riesgos Standard & Poor's colocó en perspectiva negativa la calidad de su deuda soberana. La empresa ratificó la calificación de "AA+", pero advirtió que podría descender, ante la ausencia de medidas enérgicas por parte de las autoridades para hacer frente a su desequilibrio fiscal. El anuncio aumentó la inquietud entre los inversionistas sobre la salud económica en la zona del euro. El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que en el próximo año la economía española seguirá en contracción, y es de las economías de la Unión Europea que presentarán las cifras más desfavorables, junto con Grecia, Irlanda y Luxemburgo. En Europa, los mercados accionarios registraron bajas generalizadas: el índice general de la Bolsa de Madrid retrocedió 2.23 por ciento, mientras que el DAX de Francfort lo hizo a 0.72 y el FTSE de Londres perdió 0.37 por ciento. En Estados Unidos, el Dow Jones sorteó el nerviosismo internacional y logró un avance de 0.50 por ciento. Pesaron más en el ánimo de los participantes en el mercado las cifras de inventarios mayoristas en ese país, ya que lograron un incremento durante octubre, luego de casi un año consecutivo a la baja. Por otra parte, el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, anunció ayer que el programa de rescate financiero se extenderá por diez meses más, a fin de que los recursos no desembolsados sean utilizados para ayudar a los propietarios de vivienda.